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私隱專員指修例建議「倒退」

香港文匯報訊 (記者 鄭佩琪) 港府建議
修訂《私隱條例》，私隱專員蔣任宏昨指
出，草案部分建議「倒退」，例如規定資
料擁有人必須以書面形式拒絕直銷活
動；機構出售客戶資料前，須向資料擁
有人提供30天「考慮期」，倘沒有回覆即
代表擁有人同意出售，且沒有規限通知
期，蔣任宏認為建議把「保密」責任推
向資料擁有人。政制及內地事務局發言
人回應指，建議及增訂的具體規定，均

以加強保障個人資料私隱為目標。待局
方向立法會提交修訂條例草案後，可於
法案委員會再作討論。
私隱專員蔣任宏昨午與傳媒茶㟌，交

代最新投訴數字。今年上半年，私隱專
員公署共接獲571宗投訴，較去年同期上
升18.2%。銀行及財務業「高踞」投訴榜
首位，佔85宗；其次是物業管理業，佔
62宗；第3位是電訊業，佔56宗。

拒直銷電話須書面通知
另外，就港府提出的《私隱條例》修

訂建議，蔣任宏認為部分建議較現有條
例「倒退」，舉例現時市民收到直銷電
話，可即時表明拒收，要求對方停止再
推銷，惟修訂卻建議市民須以書面通
知，「是欺負消費者」，希望於立法會討
論時可調整有關建議。
本港的政府部門或私營企業不時發生

遺失載有個人資料的USB記憶體事件，
「最新鮮」一宗是上周電訊管理局職員遭

賊人盜去一部存有個人資料的公務手提
電腦，私隱專員公署正跟進事件。為提
高市民的「防洩」意識，公署最快於下
月推出使用便攜式儲存裝置指引，建議
機構訂立相關政策及提供訓練，例如使
用統一型號產品、裝置加密程式、規定
員工必須取得批准方可把儲存裝置帶離
辦公地方等。

建議定期銷毀儲存資料
蔣任宏說，指引也建議機構須定期及

徹底銷毀儲存的資料，機構須同時監管
承辦商的保障措施。公署上月針對公營
機構、銀行、電訊及保險業或其他擁有
龐大個人資料庫的機構，推出「資料使
用者申報計劃」諮詢文件，建議參與計
劃的機構須申報收集及使用個人資料的
詳情，並須繳付5,700元年費。蔣任宏
稱，業界普遍回應指計劃會增加行政負
擔，署方會繼續跟業界溝通，有信心於
2013年中正式實施。

5年半前，蕭嘉怡扎根民建聯中西區支部服務街
坊，近年更躋身副發言人行列，在民建聯主席譚
耀宗帶領下參與福利政策研究，所關心的人和事
更加海闊天空。「這幾年每天在忙，一眨眼就過
去，小至為長者解讀信件、填寫人口普查問卷，
大至上10億元計的地區電梯工程，每日都遇到新
鮮人新鮮事。」

天馬行空創先河
年輕人的天馬行空成為她在社區開創先河的動

力，為了多見街坊幾面，她總比一般打工仔「早
開工、遲收工」地聽民意及派單張，晚上接到街
坊或法團來電又再出動。假日還不時策劃社區活
動兼組織「小義工隊」，為老中青打開了互動溝通
大門，「小朋友探望老人院前親自為小盆栽畫上
圖案，逗得一班公公婆婆好開心，也營造了不同
年代的良性互動，這就是社區的力量。」

興建電梯露曙光
要做好社區服務，必須不計較的付出，而由不

可能變成可能，還要一份堅持及信念。抬頭一看
中西區磅巷逾百級的長長樓梯，蕭嘉怡慨嘆後生

仔女都行到喘氣，更何況區內長者學童怎樣撐，
但奇怪是區內10多年來竟沒有人提出興建扶手電
梯，支持無障礙通道，任由街坊默默忍受。
在09年初，蕭嘉怡出手打破困局，成立「爭取

興建磅巷扶手電梯關注組」，並以召集人身份發動
問卷調查，在發現9成區內受訪者支持方案後，再
東奔西跑找來規劃師、工程師及爭取路政署進行
工程評估，至方案漸露曙光，引起中西區區議會
的關注及支持之際，蕭嘉怡就進一步關注到居民
擔心增建電梯會否令更多食肆酒吧在區內開業，
即時進行「一條龍」跟進行動，確保興建電梯是
利民之政。

知己朋友齊做義工
蕭嘉怡事先向酒吧說不，並將於下周一晚上舉

行地區簡介會為街坊釋疑。又要「OT」了，女兒
天天在忙，蕭媽媽沒有「投訴」嗎？小妮子打趣
說，無論是家人或朋友都很㠥緊她，亦已由昔日
的不理解到如今出手相助，所以周末既是她的工
作日，也是家庭日，甚至是知己朋友聚首一起做
義工的好時光。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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民記「童顏」蕭嘉怡
創意打動街坊心

保安局局長李少光
今日（8月18日）離
港，前赴北京、呼和
浩特、廣州和深圳訪
問。在北京期間，李
少光會與國務院港澳
事務辦公室、公安
部、外交部、最高人
民檢察院及最高人民
法院的官員會晤。
8月23日，李少光

會飛往呼和浩特，會
晤當地的公安局官員
並訪問當地公安單
位。8月25日，他會
轉飛廣州，與廣東公
安官員會面，並於8
月26日返港前，前往
深圳訪問深圳市公安
局。

■香港文匯報

記者 鄭治祖

中國醫院協會改選
周一嶽任名譽顧問

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）中國
規模最大、會員最多的醫院行業協會——中國醫
院協會，昨日舉行第2屆全國會員代表大會。會
議選舉產生了393名新一屆理事會、132名常務理
事，衛生部副部長黃潔夫當選為協會第2屆會
長。抵京參加此次會議的香港特區食物及衛生局
局長周一嶽當選為中國醫院協會第2屆名譽顧
問。
周一嶽前日赴京參加中國醫院協會第2屆全國

會員大會。會上，周與其他與會的醫院管理代
表，就最新的醫院網絡規劃及發展交換意見。
此次會議是中國醫院協會的換屆選舉大會。黃

潔夫接任原會長曹桂榮，當選為中國醫院協會新
任會長。黃潔夫在會議上透露，截至2010年底，
內地各級各類醫院總數為20,918家，其中公立醫
院13,850家，民營醫院7,068家。

天生一副「娃娃臉」、民建聯福利事務政策副發言人蕭嘉怡個

子雖小，卻感染力大，並潛藏㠥無限創意、付諸實行的勇氣及體

貼街坊的心思。香港人口老化響起警號，這位「80後」小妮子站在最前線為長者爭

取福利，更靈光一閃力倡「康體券」及在關愛基金增設鑲嵌假牙撥款；眼見中西區

街坊10多年來默默踏百級樓梯，她大膽提出興建以億元計的扶手電梯，打造無障礙

生活。汗水結合智慧，蕭嘉怡打動了街坊，還凝聚身邊人加盟「同心網絡」，「親戚

朋友知道我假日總會埋首社區事務，索性打破白天返工，放假睇戲的生

活，一起來做義工兼gathering(聚會)，齊齊感受幫助人的開心！」

外傭申請司
法覆核爭取居
港權案件將於
本月22日（下
周一）在高等
法院開審，社
會各界都十分
關注一旦外傭
取得居港權可能造成嚴重「後遺
症」。就近日社會在這問題上議論紛
紛，律政司司長黃仁龍昨日發表聲
明，指出原訟法庭已定於下周一就
外傭居留權司法覆核案件進行聆
訊，特區政府方面必定會竭盡所能
協助法庭得出正確的判決。

下周聆訊可知政府論點
黃仁龍昨日表示，由於案件已進

入司法程序，而且聆訊即將展開，
現階段當局不宜就該案件作出任何
評論，包括論述有關的法律觀點或
其他相關議題，政府就案件陳述的
立場和論點，外界可於下星期在聆
訊中會全然知悉。
黃仁龍又強調，特區政府完全明

白，社會各界對案件的深切關注和
對任何判決可能帶來的影響有不同
的意見，亦會尊重大家表達意見的
自由，不過，因為案件已進入司法
程序而且聆訊即將展開，他衷心呼
籲大家在發表意見時，同時要對法
院和司法程序予以最大的尊重，盡
量避免發表任何可能會干預或影響
法庭審理案件的言論，讓法庭可以
不偏不倚，根據法律和可信納的證
據作出判決，以保障司法獨立和法
治精神。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

鳳凰衛視評論員

中共中央政治局常委、國務院副總理李克強此次率陣容強大的中央代表

團訪港。代表團成員包括國家發改委主任張平、中國人民銀行行長周小

川、商務部部長陳德銘和廣東省省長黃華華等重量級官員。這種安排可以

看出中央政府對香港圍繞民生發展經濟的關切。當前全球經濟前景不明

朗，歐美分別深陷債務危機。李克強副總理此際率領中央代表團訪港，十

分引人注目。

「十二五」首次列入港澳
李克強訪港期間，重頭戲是出席昨天的「十二五」規劃與兩地經貿金融

合作發展論壇。有關「十二五」為什麼與香港密切相關？值得分析。

所謂「十二五」的全稱是《中華人民共和國國民經濟和社會發展第十二

個五年規劃綱要》。中國內地過去制定和實施了11個五年計劃（規劃），都

沒有將香港、澳門包括在內，「十二五」則是首次將港澳列為專章。曾經

有人對此大惑不解，甚至認為這是「內地在經濟方面吞併香港」、「香港

將失去一國兩制下的自治」，這是誤解，更可能是無知引起的恐懼。

在編制「十二五」規劃綱要涉港澳內容的過程中，中央始終把握兩個原

則：一是堅定不移地貫徹「一國兩制」、「港人治港」、「澳人治澳」、高

度自治的方針，嚴格按照特別行政區基本法辦事，全力支持特別行政區行

政長官和政府依法施政，中央政府不替代香港、澳門特區編制規劃；二是

充分考慮港澳的實際情況和訴求，盡量順應港澳發展需要，全力支持港澳

發揮優勢、發展經濟、改善民生、促進和諧，全力支持港澳加強同內地的

交流合作，在國家整體發展中繼續發揮重要作用。「十二五」規劃綱要包

含涉港澳內容的出發點和落腳點，就是支持港澳經濟社會發展，保持香

港、澳門長期繁榮穩定。

這是從政治和法律的層面而言的，筆者認為更重要的是，在經濟全球化

時代，大中華地區加強經濟整合，保持和發揮兩岸四地的各自特長與優勢

同時又做到優勢互補，這是大勢所趨，香港自身的發展必須與內地在規劃

方面求同。

中央繼續提供必要協助
香港的優勢眾所周知，即使在中國對外開放之前，香港就是中國內地對

外聯絡與貿易、金融往來的主要窗口，而這樣的角色對香港一直是非常有

利的。隨㠥中國成為世界第二大經濟體，香港也回歸中國，香港這個世界

上最自由的小型經濟體，如何實現經濟轉型，更多地依靠和利用近鄰內地

的優勢，成為香港社會的當務之急。

中央不可能為香港設計和制定轉型的方向和規劃，卻

能夠提供必要的協助。規劃提出「繼續支持香港發展金融、

航運、物流、旅遊、專業服務、資訊及其他高增值服務業，支持香港發展

成為離岸人民幣業務中心和國際資產管理中心，支持香港發展高價值貨物

存貨管理及區域分銷中心，鞏固和提升香港國際金融、貿易、航運中心的

地位，增強金融中心的全球影響力」，亦即中央將為香港的國際金融、貿

易和航運中心功能盡可能「給力」。美元的持續貶值和美國信用的持續跌

落，與人民幣的日益強勢是強烈對照。香港在人民幣跨境貿易結算、人民

幣投資產品、服務人民幣區域化和國際化戰略等領域都大有可為，能夠發

展成為人民幣離岸業務中心和國際資產管理中心，而這正是「十二五」設

定的內地為香港作出的相應協助。

吸納特區政府建議
規劃提出「支持港澳增強產業創新能力，加快培育新的經濟增長點，推

動經濟社會協調發展」。中央政府對香港發展六大優勢產業高度重視，充

分考慮和吸納了特別行政區政府的建議，在規劃中提出「支持香港環保、

醫療服務、教育服務、檢測和認證、創新科技、文化創意等優勢產業發

展，拓展合作領域和服務範圍」。規劃還要求「深化粵港澳合作，落實粵

港、粵澳合作框架協議，促進區域經濟共同發展，打造更具綜合競爭力的

世界級城市群」，明確了把粵港澳合作放在內地與港澳經濟合作的優先位

置加以重點推進，發揮粵港澳地區完備的產業體系、龐大的人口和市場規

模、極具潛力的人才和創新能力等優勢，把這一區域打造成全球最有競爭

力的城市群。這樣的願景，相信是絕大部分港人樂意見到的，但是如果沒

有國家層面的配合，如「十二五」的規劃，香港單方面是不可能做到的。

這就是為什麼「十二五」對於香港的未來發展具有關鍵作用，而李克強副

總理此次香港之行，從領導人的層面，展示了國家對香港的期待，以及香

港將從國家獲得的更多優惠政策。

「十二五」要求「深化粵港澳合作，落實粵港、粵澳合作框架協議，促進區域

經濟共同發展，打造更具綜合競爭力的世界級城市群」，明確了把粵港澳合作放在

內地與港澳經濟合作的優先位置加以重點推進，發揮粵港澳地區完備的產業體

系、龐大的人口和市場規模、極具潛力的人才和創新能力等優勢，把這一區域打

造成全球最有競爭力的城市群。這樣的願景，相信是絕大部分港人樂意見到的，

但是如果沒有國家層面的配合，如「十二五」的規劃，香港單方面是不可能做到的。這就是為什麼「十二五」對於香港的

未來發展具有關鍵作用，而李克強副總理此次香港之行，從領導人的層面，展示了國家對香港的期待，以及香港將從國家

獲得的更多優惠政策，同時香港也將在祖國的現代化建設中，發揮更大的作用。

何亮亮從李克強訪港看內地與香港經濟融合

會晤交流

保障法治
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■私隱專員
蔣任宏昨午
與 傳 媒 茶
㟌。
香港文匯報

記者
鄭佩琪 攝

■周一嶽在北京出席中國醫院協會第二屆全國
會員代表大會，接受該協會邀請擔任榮譽顧
問。

■律政司司長黃仁
龍。 資料圖片

■眼見中西區街坊10多年來默默踏百級樓梯，蕭嘉怡提
出興建扶手電梯方案。 香港文匯報記者 鄭治祖 攝

■蕭嘉怡邀請多名長者現身說法，希望當局關注長者問
題。 資料圖片


